



ENTRE NOUS

SOMMAIRE	
Le mot du Président	Page 1
Informations	Page 1
Situation de la section	Page 2
Le prix du civisme	Page 3
Nomination et promotion	Page 4
La vie des comités	
Châteauroux	Page 4
Issoudun	Page 4
Le patrimoine culinaire de la région Centre	Page 5
La ruée vers l'or	Page 6

Je me suis engagé, à la suite de notre regretté compagnon Roch Martinez, à réaliser notre bulletin de liaison mais je ne pourrais le faire sans votre aide, c'est pourquoi je fais appel à vos talents de rédacteur et de photographe pour enrichir d'articles, d'informations et d'anecdotes VOTRE bulletin sur la vie de la section et des comités pour qu'il soit un véritable lien « ENTRE NOUS ».

Bernard GAGNEPAIN
10, rue des guédons 36100 ISSOUDUN
email : bernard.gagnepain@free.fr



Le mot du Président

Et bien, le revoilà !

Après une longue période de sommeil, notre bulletin "Entre Nous" est de retour.

C'est Bernard Gagnepain, président du comité d'Issoudun, qui s'est proposé pour en assurer la mise en page et l'édition. Je le remercie vivement d'avoir pris la lourde charge de notre bulletin, lien entre tous les compagnons de notre section, il permet, notamment à ceux qui ne peuvent venir à nos différentes activités, d'avoir connaissance de la vie de notre association.

Il est prévu la publication deux fois par an et, bien entendu, le "Rédacteur en chef" est preneur de toutes informations ou nouvelles, qui auraient un intérêt pour tous.

Je vous donne rendez-vous au 18 novembre pour notre journée du Souvenir, dont vous aurez, en temps opportun le programme.

Bien amicalement à tous.

Claude Gobert.

INFORMATIONS

Le décret n° 2012-169 du 2 février 2012 fait part des conditions pour l'attribution de la médaille d'honneur de la santé et des affaires sociales. Les nominations et promotions de cette médaille seront publiées le 15 mars et le 15 octobre au Bulletin officiel des décorations, médailles et récompenses de la République française. Les publics concernés sont les personnes qui, dans le cadre de leur activité professionnelle ou à titre bénévole, ont rendu des services honorables dans le domaine sanitaire et social.

Le capitaine Rabin (gendarmerie d'Issoudun) vient d'être nommé au grade de commandant.

Départ de Madame Françoise Favreau, Inspecteur d'Académie, pour le département du Morbihan.

Nomination d'un nouveau préfet : Monsieur Jérôme GUTTON qui a pris ses fonctions le 27 août 2012

MOBILISATION GENERALE

Suite à l'annonce de Gérard Felouzat de renoncer, pour raison de santé, à porter le drapeau de la section, le président Claude Gobert lance un appel urgent à volontaires pour remplir cette mission des plus honorifiques. Les compagnons intéressés voudront bien se déclarer auprès de lui ou du secrétaire Alain Bourrel. Qu'ils en soient remerciés par avance.

SITUATION DE LA SECTION

Décès en 2011

DEGRESSAC Gaston	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité de Châteauroux
DURY Ginette	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité de Châteauroux
FRADET Jacques	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité de La Châtre
GODARD Claude	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité de Châteauroux
MANSARD Gérard	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité de Châteauroux
MARTINEZ Roch	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité de Châteauroux
NIVET Marcel	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité de Châteauroux

Décès en 2012

MOREAU Gérard	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité de Châteauroux
MOREAU Jacques	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité du Blanc
BOUSSEAU Marc	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité du Blanc
TRINQUART André	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité du Blanc
MESNAGER Bernard	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité de Châteauroux
BRUNAUD Jean	Officier de l'Ordre National du Mérite	Comité d'Argenton
LEJOT Raymond	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité de la Châtre
CROIX Raymond	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité de Châteauroux
BRIET Norbert	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité du Blanc
MALIN Michelle	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Comité de Châteauroux
FONBAUSTIER Odile	Membre adhérent	Comité d'Issoudun
HIBON de FROHEN	Membre adhérent	Comité d'Argenton

NOUVEAUX ADHERENTS en 2011

DAGUET Christine – n°676 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de Châteauroux
 de VASSOIGNE Roland – n° 677 - Officier de l'Ordre National du Mérite – comité de la Châtre
 BAILLY Joël - n° 678 - Officier de l'Ordre National du Mérite – comité de Châteauroux
 RETAILLEAU Christian – n° 679 - Officier de l'Ordre National du Mérite – comité de Châteauroux
 MORCET Jean-Pierre – n° 680 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité du Blanc
 AVIGNON Alain-Marie – n° 681 - Officier de l'Ordre National du Mérite – comité de Châteauroux
 ROBIN François – n° 682 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de Châteauroux
 BEREINS Marcel – n° 683 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de Châteauroux
 BUISSON Georges – n° 684 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de la Châtre
 PILON Emmanuelle – n° 685 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de la Châtre
 NOUHANT Jean-Claude – n° 686 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité d'Issoudun
 PIPEREAU Annie – n° 687- Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de Châteauroux
 TRUFFAUT Michel – n° 688 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité d'Argenton sur Creuse
 MARSAIS Monique – n° 689 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de Châteauroux

NOUVEAUX ADHERENTS en 2012

MARTINEZ Sylviane – n° 690 – membre adhérent – comité de Châteauroux
 MANSARD Eliette – n° 691 – membre adhérent – comité d'Argenton sur Creuse
 SAUNIER Martine – n° 692 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de Châteauroux
 BOISARD Jacques – n° 693 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de la Châtre
 BOTTEMINE Mark – n° 694 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de Châteauroux
 DESCOUT Serge – n° 695- Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de la Châtre
 LUNEAU Pierre – n° 696 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité d'Argenton sur Creuse
 DEGAY Jean-Michel – n° 697 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de la Châtre
 GAULTIER Christiane – n° 698- Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité d'Argenton sur Creuse
 VIRGOULAY Christian – n° 699 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de Châteauroux
 JULIETTI Patrick – n° 700 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de la Châtre
 SELLERON Michèle – n° 701 - Chevalier de l'Ordre National du Mérite – comité de la Châtre

LE PRIX DU CIVISME



Au cours des années scolaires 2010-2011 et 2011-2012, les élèves du cycle 2 de la directrice de l'Ecole de Varennes/Fouzon Mme Yannic Lextériaque et du Cycle 3 de Mr Duveau ont été sensibilisés à la campagne de don du sang.

Contactés par Mme Jegu, Présidente des Donneurs de Sang de Varennes/Fouzon, les enseignants ont bâti un vaste projet en sciences et en instruction civique mettant en avant cette grande cause nationale. Sachant que les enfants mineurs ne sont pas autorisés à donner leur sang, ils ont pensé pouvoir sensibiliser les adultes de leur entourage (parents, famille, amis...).

Avec l'aide de Mme Jegu, ils ont pu faire découvrir aux élèves, par petits groupes, la réalité d'une séance de don du sang et de plasma. Par la suite, un groupe d'élèves volontaires du cycle 3 a pris du temps sur ses récréations pour réaliser une bande dessinée grand format destinée à la sensibilisation des adultes, sous la conduite de leur atsem Mme Florence Louet.

Ces actions relayées par les enfants auprès de leurs familles ont abouti à une très forte augmentation des donateurs de sang à Varennes.

A la fin de l'année scolaire 2010-2011, l'ensemble du travail déjà engagé a fait l'objet d'un article paru dans la Nouvelle République. Celui-ci a attiré l'attention de la responsable du Prix du Civisme pour la jeunesse de l'Ordre National du Mérite de l'Indre qui a rencontré les équipes au cours de l'année scolaire 2011-2012 et composé un dossier présenté au jury départemental réuni en 2012 à l'Inspection Académique.

Le Samedi 10 mars 2012, à l'issue de l'Assemblée Générale des membres de l'Ordre National du Mérite, en présence de Mr le Sous Préfet de Le Blanc, de Mme l'Inspecteur d'Académie, de Mme Chabrier responsable des collectes à l'EFS (Etablissement Français du Sang), de Mme Jegu, la direction de l'Ecole de Varennes/Fouzon, le jeune Arthur Devoucoux, élève de CM2 (représentant ses camarades) accompagné de son père, se sont vus remettre un diplôme pour l'excellente action civique menée, un chèque destiné à financer un voyage ainsi que trois ouvrages de Gérard Coulon.

L'école ne compte pas s'arrêter en si bon chemin et poursuit au cours de l'année scolaire 2012-2013 son action avec l'Association des Donneurs de Sang pour atteindre voire dépasser 100 donateurs fin 2012.

Bravo à tous ces enfants, qui grâce à leurs enseignants et à leurs familles ont réalisé cette belle action civique.

Viviane Lecerf

ORDRE NATIONAL DE LA LÉGION D'HONNEUR

Trois de nos compagnons ont été récemment nommés ou promus dans l'Ordre National de la Légion d'Honneur, il s'agit de Pierre Petitguillaume (officier), Jean Marie Misraki (chevalier) et Jean Grazon (chevalier). Toutes nos félicitations.

LA VIE DES COMITÉS

CHÂTEAUROUX

**PIERRE LAUMANT
MÉDAILLE D'OR**

Ce n'est pas aux Jeux Olympiques de Londres mais lors de la promotion de la Jeunesse et des Sports du 14 Juillet 2012 que notre compagnon Pierre LAUMANT a été distingué par l'échelon or de cette distinction.

Le goût du sport lui vint très tôt car, seul possesseur d'un ballon (son oncle en vendait), il avait beaucoup de copains avec lesquels il jouait au foot après la classe. Eclectique, il pratiqua le basket avec une équipe qu'il créa au Lycée d'Issoudun. Plus tard, directeur d'un collège, il aida le professeur de sport à constituer une équipe féminine de volley-ball qui eut un certain succès.

Mais c'est dans ses activités d'enseignant et de responsable d'établissements qu'il exerça ses compétences dans le domaine des oeuvres scolaires et périscolaires, entre autres :

- Responsable de colonies de vacances et de la coopération à l'école
- Président de la F.O.L.
- Administrateur des P.E.P.
- Jeunesse au plein air
- Juge au Tribunal pour enfants
- Créateur du 1er restaurant scolaire
- Président des Amis du Théâtre populaire...

d'où cette médaille d'or bien méritée.



ISSOUDUN

UN NOUVEAU COMPAGNON :

**LE PÈRE
RAYMOND DOSSMANN**

Raymond Dossmann est né à Furschweiler (Sarre) en 1929. Après ses études et son ordination comme prêtre et l'obtention de ses diplômes, il exercera, de 1955 à 1980, en temps que professeur de philosophie et proviseur au Lycée Saint-Cyr d'Issoudun. Il jouissait d'énormément de respect de la part des élèves, des enseignants mais surtout des autorités académiques ce qui lui valut d'être élevé au grade de chevalier des palmes académiques puis promu officier.

Il fut nommé par ses supérieurs au poste de Secrétaire général des missionnaires du Sacré-Cœur, organisation internationale, qui comprend des généraux supérieurs et un Conseil qui résident à Rome.

Sa formation doctrinale, embrassant l'universalité de l'Église, la diversité des peuples et sa connaissance générale des cultures et des religions, lui a permis de les aborder, avec largeur d'esprit et ouverture de cœur, en tenant en estime leurs patrimoines, leurs langues et leurs mœurs.

Le père Dossmann s'y employa comme visiteur des Missions en Océanie (Papouasie), au Sénégal, au Cameroun, en Amérique Centrale (Honduras, Guatemala).

Expert, il s'est mis à la disposition des conférences générales des Missionnaires du Sacré-Cœur qu'il a organisées à Chicago, Saint Domingue, Johannesbourg, Djakarta.

Postulateur, il met ses forces au service de la béatification du Père Jules Chevalier, fondateur de la Société des Missionnaires du Sacré-Cœur et partage son temps entre Issoudun et Rome.

« Entre Nous » est la lettre d'information éditée par la section de l'Indre de l'A.N.M.O.N.M.

Directeur de la publication : Claude Gobert
Rédacteur en chef : Bernard Gagnepain
Dépôt légal : en cours.
Tirage : 350 exemplaires.
Impression : par nos soins

LE PATRIMOINE CULINAIRE DE LA RÉGION CENTRE Produits du terroir et recettes traditionnelles

Déjeuner conférence de l'Ordre National du Mérite
Jeudi 19 avril 2012 au CFA des Métiers de l'Indre



Pendant la conférence

L'Unesco a classé en 2010 la table gastronomique des Français à son patrimoine immatériel.

Cette reconnaissance était l'aboutissement d'un long travail d'inventaire des productions alimentaires Françaises et des recettes culinaires de chaque région. Pour le Berry, ce travail a été mené dans la région centre, par une commission animée par notre compagnon Bernard Gagnepain.

Un ouvrage paru chez Albin Michel : « **l'inventaire du patrimoine culinaire de la région centre** » recense les produits du terroir, les recettes traditionnelles qui participent à la richesse de la gastronomie française mais aussi un carnet d'adresses regroupant les producteurs.

Cet inventaire qui n'est pas exhaustif, répond à des critères précis permettant de garantir la pertinence du travail effectué : les produits doivent refléter une tradition historique ancrée dans un territoire qui se perpétue aujourd'hui. « *Il faut que les produits soient commercialisés, qu'ils aient une profondeur historique, avec une ancienneté d'au moins 50 ans, enracinés localement, une certaine notoriété, un savoir faire particulier.* »

Afin de nous faire découvrir, ou nous remettre en mémoire ces traditions, trois de nos compagnons de l'ONM nous ont conviés au restaurant pédagogique du C.F.A. à Châteauroux, le jeudi 19 avril, à une conférence-repas, au cours de laquelle nous avons pu déguster quelques unes de ces recettes,

Notre compagnon **Roland Vrillon**, directeur du Centre nous a accueillis et **Alain Nonnet**, décoré de l'ordre et chef étoilé de « La Cognette » à Issoudun, orchestra, avec Jean-Louis Broquet, professeur de cuisine du CFA, le travail des apprentis de 1^{ère} année pour la préparation des plats. Le service en salle fut assuré par sa collègue Audrey Boursin.

Bernard Gagnepain nous présenta avec humour les travaux de la commission « région centre », des produits et recettes locales, et au cours du repas, commenta les plats présentés.



Alain Nonnet
Et Roland Vrillon

A l'issue de cette journée, suivie par plus de 80 présents, le président de la section de l'Indre, **Claude Gobert**, a remercié les participants.

Alain Bourrel

LA RUÉE VERS L'OR



L'or a toujours été l'objet d'une fascination depuis des millénaires, aussi le comité de Châteauroux a proposé à tous les compagnons du département de l'Indre un voyage d'une journée vers la cité de l'or à Saint Amand Montrond dans le Cher.

En 124 ans la ville de Saint-Amand-Montrond s'est créée une réputation d'excellence dans le domaine de la bijouterie et des métiers d'art. Le premier atelier des frères Charles et Auguste Moricault fut installé au centre ville dans la rue des vieilles prisons, en juin 1884. Le choix de cette petite ville du Cher, calme et présentant une certaine sécurité, a

été facilité par le chemin de fer qui la relie à Paris. La formation de la main d'œuvre locale fut assurée par des ouvriers parisiens très qualifiés.

L'atelier devint très rapidement trop petit. Les créateurs installèrent une usine qui fonctionna jusqu'au 4 octobre 1996 avec divers propriétaires. D'autres ateliers ouvrirent leurs portes ce qui permit à Saint Amand-Montrond de développer ce secteur économique jusqu'aux années 1980 où l'or a atteint des sommets entraînant une délocalisation vers d'autres cieux.

Il reste toujours des ateliers de créateurs et quelques entreprises qui travaillent pour l'industrie du luxe.

Nous avons visité la « Maison de l'Or »: musée qui en dévoile les secrets, des origines jusqu'à la fabrication d'un bijou. La visite s'est terminée par la fonte d'un lingot d'or par un artisan bijoutier. Après un repas à l'auberge de l'abbaye de Noirlac, nous avons visité sous la direction de Madame le proviseur adjoint le lycée professionnel Jean Guéhenno connu au niveau national préparant aux métiers de la bijouterie depuis le CAP au DMA (Diplôme des Métiers d'Art) équivalent bac + 2. La formation va du dessin d'art à la réalisation du joyau, de la création à la fabrication. Cette section est la plus importante de France. Ces enseignements couvrent donc une part essentielle des métiers exercés au sein de la profession bijoutière.

Pour terminer cette journée nous avons visité le château médiéval d'Ainay-le Vieil, surnommé le "Carcassonne du Berry". C'est un château fort imposant entouré de douves, de corps de garde et d'un chemin de ronde... tout droit venu du Moyen-Âge, où habite la même famille depuis 1467. Construite vers 1300, la forteresse a appartenu à Jacques Cœur en 1435.

Alain Bourrel

